
Conseil Citoyen Bellefontaine / Milan  

 

Séance du 22/03/2024  

 

Sont présent.e.s :  

 

Membres du Conseil Citoyen 

Habitant.e MOUTON Danielle 

Habitant.e SORRIBES Patricia 

Habitant.e FAUCHE Renée 

Bel Arc en ciel MANDOLA Béatrice 

   

   
AMO / Ligue de l'enseignement 31 VALTON Myriam 

 

 

> Présentation de Sophie Riols. 

La nouvelle directrice du Centre culturel Alban Minville vient se présenter aux membres du CC. 

 

> Bureau de quartier de Bellefontaine 

Bureau de quartier animé par Gaëtan Cognard (3 avril à 18h) : Il s’agit d’une réunion d’information 

menée par le Maire de Quartier. 

NB. Pour le quartier du Milan, c’est Nina Ochoa qui anime le bureau de quartier. 

Pour le CC, ce sont Patricia et Fatima qui y sont conviées au bureau de quartier de Bellefontaine. 

D’autres membres du CC peuvent y assister à un autre titre. 

La préparation de la réunion prochaine publique est à l’ODJ : il est possible de faire remonter en 

amont des sujets à évoquer lors de cette réunion publique. Le CC regrette qu’il faille faire remonter 

tous les sujets en amont et appréciait lorsque ces réunions laissaient plus de place à la spontanéité 

des échanges.  

Parmi les sujets à faire remonter, le cc liste notamment : 

- Sacs plastiques 

Malgré l’interdiction depuis 2017, les sacs plastiques continuent de circuler abondamment sur le 

quartier. Béatrice a interpelé la mairie en son nom propre sur cette question. Le CC soutient cette 

initiative. 

- Rats / Pigeons… 

Il faut continuer d’informer les personnes qui mettent de la nourriture sur le fait que c’est interdit. 



Sur le secteur Van Gogh, il semble qu’il y en ait moins. Sur la Tourasse, il y en a moins aussi mais la 

tendance est de nouveau à l’augmentation. 

 

> Plantation de l’arbre : 

Le courrier de proposition de plantation d’un arbre sur le lieu où se trouvait la statue de Chevtchenko 

a été envoyé le 15 mars. 

Si le CC n’a pas de réponse avant le 3 avril, la question sera posée en bureau de quartier. 

 

> Suite de la commission Mechmach ?  

Le CC s’interroge sur les suites qui ont été données au travail de cette commission et propose 

d’inviter Illham Grefi (qui est membre du CC et du Conseil National des Villes) lors d’une prochaine 

plénière pour échanger à ce sujet. 

 

> Présence en bas d’immeuble 

Une des membres du CC s’étonne qu’il n’y ait pas de projet depuis octobre. Un nouvel Appel à Projet 

a été fait début mars dans le cadre d’Animons Bellefont et un calendrier va être mis en place avec les 

projets retenus. 

 

> Inter CC 

Une réunion inter CC a eu lieu lundi 18 mars 24. Elle a permis de choisir le logo de l’inter CC, de 

valider le texte qui sera lu aux assises de la Politique de la Ville le 22 avril 24, et de désigner une 

habitante de Papus pour représenter l’inter CC en qualité de signataire du nouveau Contrat de Ville. 

L’inter CC va également participer à une réunion de pilotage du Contrat de Ville (« Equipe Projet 

Resserrée ») le 30 avril, sur la question de la Participation citoyenne. Une concertation s’organise 

entre les CC pour savoir quel message, quelles priorités… les CC souhaitent faire entendre lors de 

cette réunion. L’Inter CC a déjà fait savoir qu’elle souhaitait organiser des commissions thématiques 

inter CC pour poursuivre le travail commencé lors des ateliers d’élaboration du nouveau Contrat de 

Ville. 

Quelques idées sont émises à bâtons rompus par le CC de Bellefontaine Milan au sujet de la 

Participation citoyenne : 

La proportion des personnes qui se déplacent aux réunions est très faible.  

Ce sont toujours les mêmes. Et qui rouspètent pour tout et pour rien. 

Sur un sujet qui pourtant les concernent (ex. Décoset), ils se déplacent peu : tant que les gens sont 

chauffés et ont de l’eau chaude, ils ne se mobilisent pas. 



Il y a de moins en moins de participants aux commissions de quartier. L’évolution de l’animation de 

ces réunions laissent de moins en moins de place aux échanges spontanés. Il n’y davantage 

d’information que de concertation. 

L’expérience sur le quartier montre que ça dépend beaucoup de la capacité des interlocuteurs à 

organiser et animer ce type d’échange. 

Autre type de participation citoyenne : les ambassadeurs.rices de santé. 

ADMQ : Difficile de mobiliser de nouvelles personnes pour porter des projets.  

Les associations de quartier ont un rôle important mais les programmes d’animations, de sorties et 

d’activités ne sont pas forcément des leviers pour la participation citoyenne. 

Le CC n’a pas de lien avec les asso de parents d’élèves. 

Est-ce qu’on peut développer d’autres formes de participation citoyenne que sous des formes 

« intellectuelles », de participation à des réunions… 

 

> Assises de la Politique de la ville 

Les membres du CC qui souhaitent participer aux assises de la Politique de la Ville, le 22 avril 24 de 

14h à 18h30 doivent s’inscrire individuellement AVANT LE 5 AVRIL. 

Programme de l'après-midi : 

14h : accueil et ouverture des Assises 

14h30-15h30 : conférence de Rostan CHENTOUF, Directeur de la Place de la danse, 

Centre de développement chorégraphique national de Toulouse-Occitanie 

15h30-17h : table ronde "Culture, sports et économie : l'ouverture du champ des possibles" 

17h15-18h15 : signature du contrat de ville de Toulouse Métropole 2024-2030 

18h15-18h30 : représentation de l'orchestre DEMOS du Capitole dirigé par Christophe 

MANGOU 

  

 

> Calendrier des réunions du conseil citoyen.  
RDV au centre Alban Minville à 18h.  
 

Lundi 22 avril 24 (assises de la Politique de la ville) 
Mercredi 24 avril 24 
Mardi 28 mai 24 
Mercredi 26 juin 24 

 


